

Circular 1449-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 22 de octubre 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

Resalta STPS recuperación económica y de empleo ante Covid. (Karla Rodríguez). La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) destacó que de agosto a septiembre de este año, la población ocupada incrementó en 670 mil personas; señaló que los sectores en donde ha habido mayor recuperación son: transformación, agropecuario, servicios para empresa, construcción, comercio, transportes y comunicaciones, servicios sociales y la industria eléctrica. Lo anterior, de acuerdo con la titular de la dependencia Luisa María Alcalde Luján, se refleja en los recientes resultados de las Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI, y los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMMS). Por ello, dijo, la estrategia para la recuperación económica y el empleo que el Gobierno de México impulsa ha sido la correcta y señaló que la subocupación también disminuyó de 8.6 millones en agosto a 8 millones en septiembre. Así como la tasa de informalidad que pasó de 55.1% en agosto a 54.9% en septiembre. Durante la clausura del Foro Virtual "El impacto laboral de COVID-19 en las entidades: retos, aprendizajes y perspectivas", Alcalde Luján agregó que respecto a los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, dijo, a partir de agosto se empezó a ver el comportamiento al alza, puesto que, en dicho mes se recuperaron 92 mil 390 empleos, en septiembre 113 mil y hasta el 13 de octubre ya van 84 mil 542 empleos recuperados.

(Universal)

https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=newssearch&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwienq_A1MfsAhVQX60KHdQjCg4QxfQBCC8wAA&url=https%3A%2F%2Fwww.eluniversal.com.mx%2Fnacion%2Fstps-resalta-recuperacion-economica-y-de-empleo-ante-covid&usg=AOvVaw3VmGqjW_0eq-KWDT6730IW

Estamos trabajando para eliminar de tajo la subcontratación abusiva: STPS. (Gerardo Hernández). Luisa María Alcalde Luján, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), aseguró que sí es necesaria una reforma regular la subcontratación y evitar abusos

bajo esta figura laboral, por lo que las autoridades siguen trabajando en la elaboración de una iniciativa para enviar al Congreso de la Unión. “Estamos avanzando y por instrucciones del Presidente, de manera coordinada, para tener una legislación que nos ayude realmente a eliminar de tajo la subcontratación abusiva, ponerle límites, establecer las reglas claramente y sobre todo mecanismos más eficaces para que la autoridad pueda sancionar y pueda identificar dónde se esconde”, dijo en conferencia de prensa. De esta manera, Alcalde Luján descartó que el documento ya esté terminado, sino que se sigue trabajando de manera conjunta entre las diferentes autoridades federales para abordar el tema. “Muy pronto esperamos poder tener concluido este proyecto, que se presente esta iniciativa, la presentaremos obviamente de la mano del Presidente en algún momento”, puntualizó. Andrés Manuel López Obrador ha destacado en las últimas semanas que la subcontratación debe regularse y para ello, se requiere una reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), el gobierno federal impulsará una iniciativa en este sentido. La titular de la STPS, recordó que la subcontratación es una modalidad que comenzó a inspeccionarse en la actual administración, gracias al trabajo coordinado con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Procuraduría Fiscal. El intercambio de información entre estas instituciones ha permitido identificar a las empresas que simulan la subcontratación. “Esto nos ha ayudado bastante porque cada uno aporta información que nos ayuda a detectar los grupos o este tipo de redes, que no solamente evaden responsabilidades laborales, sino que evaden responsabilidades fiscales de seguridad social, sobre todo hay un subregistro muy importante vinculado con la subcontratación”, resaltó la secretaria del Trabajo . **(Economista) <https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/estamos-trabajando-para-eliminar-de-tajo-la-subcontratacion-abusiva-stps/2020/10/>**

Se incorporaron 621 mil personas al mercado laboral en septiembre: INEGI. (Rubén Migueles). Durante septiembre de 2020 se incorporaron 621 mil personas a la población económicamente activa. De esta forma, de los 12 millones de personas que salieron del mercado laboral en abril pasado, han regresado alrededor de 8.4 millones, de acuerdo con los resultados más recientes de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo Nueva Edición (ENOEN) dados a conocer por el Inegi. Acorde con la evolución de la pandemia en el país, se mantienen las medidas para la reactivación gradual de los negocios y empresas en actividades económicas no esenciales por lo que, en septiembre de 2020 la población ocupada resultó en 51.1 millones de personas, con un incremento de 670 mil personas respecto a agosto. La población ocupada en jornadas de 15 a 34 horas semanales aumentó 638 mil personas durante el noveno mes del año. Por su parte, los ocupados ausentes con vínculo laboral disminuyeron un millón de personas en el mismo periodo. Las personas ocupadas que tienen la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo de lo que su ocupación actual les demanda, pasaron de 8.6 millones en agosto a 8.0 millones en septiembre de 2020, con una disminución de 583 mil personas, con lo que la tasa de subocupación llegó a 15.7%, cifra inferior en 1.4 puntos porcentuales a la de agosto. La ocupación informal en septiembre de 2020 ascendió a 28 millones, al tiempo que la tasa de informalidad laboral se situó en 54.9%, cifra inferior en 0.2 puntos porcentuales comparada con la del mes previo. La población

desocupada fue de 5.1% en septiembre y de 5.2% en agosto como proporción de la población económicamente activa, porcentaje equivalente a 2.7 millones de personas en septiembre de este año.

(Universal) <https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-incorporaron-621-mil-personas-al-mercado-laboral-en-septiembre-inegi>

CCE exige redoblar acciones en combate a la informalidad. (Ángel Ensástigue). Cualquier reforma que se presente en el país deberá combatir a la informalidad para mejorar las capacidades recaudatorias, laborales y de crecimiento económico, dijo Carlos Salazar Lomelín, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En su intervención durante la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 2020, organizado por BBVA México, el líder empresarial consideró que en México no se han hecho los esfuerzos suficientes para atacar la informalidad, pues esta representa una carga fiscal para el gobierno porque se dejan de recaudar recursos públicos. “No hemos hecho ningún esfuerzo real en nuestro país, más que cuando tuvimos los Registros de Pequeños Contribuyentes (Repecos), para tratar realmente de entender que no vamos a formalizar la economía si no ponemos también niveles adecuados de supervisión”, sentenció. Los Repecos se crearon con el fin de incluir a más personas en el régimen fiscal, siempre y cuando no excedieran ingresos anuales de dos millones de pesos. Sin embargo, Salazar Lomelín acotó que para combatir a la informalidad, al igual que a la evasión y elusión fiscal, se necesita de una mayor vigilancia por parte de las autoridades. En ese contexto, defendió que con las modificaciones hechas a la Miscelánea Fiscal no se le están dando “más dientes” al Servicio de Administración Tributaria (SAT), sino más bien se busca incrementar su actividad de supervisión en todo el país. “Hay que obligar a la autoridad a que cualquier reforma que se presente a futuro debería de empezar por cómo atacar el tema de la informalidad. Esto implica, casi de la mano, que el Estado tome acciones que no quiere tomar; por ejemplo, perseguir a todos los comerciantes alrededor del Zócalo”, puntualizó el presidente del CCE.

(Sol de México)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/cce-exige-redoblar-acciones-en-combate-a-la-informalidad-5917628.html>

Dr. Raúl Beyruti Sánchez uno de los 100 empresarios más importantes de México 2020. .-

Esta semana, la revista Expansión dio a conocer su lista de los 100 empresarios más importantes de México, resultado de un análisis anual que representa el estudio de características como éxito empresarial, ventas, utilidades, número de empleados, participación dentro de la Bolsa Mexicana de Valores, de aquellos mexicanos y presidentes de consejo de administración de las empresas que representan. En esta edición, el empresario mexicano que sorprende por subir 12 peldaños en la lista fue el Dr. Raúl Beyruti Sánchez, presidente y fundador de GINgroup, al posicionarse en el número 76, reportando importantes cifras en los rubros antes mencionados. Y es que cabe señalar, que GINgroup y su presidente, no sólo contemplan negocios en México, sino también en América Latina y parte de Europa, siendo incluso, el único mexicano en formar parte del G7, iniciativa patrocinada por la presidencia francesa y supervisada por la OCDE, de donde se creó la coalición Business for Inclusive

Growth (B4IG). Así es como Beyruti Sánchez, y sus incontables iniciativas a favor del sector laboral, brindando soluciones integrales que garantizar el bienestar de los trabajadores, refuerza una vez más, su liderazgo dentro de la industrial del Capital Humano. La lista de los 100 empresarios más importantes de México, se encuentra ya disponible en la edición octubre 2020, de la revista Expansión. (MSN) <https://www.msn.com/es-mx/autos/motormanía/dr-ra%C3%BAI-beyruti-s%C3%A1nchez-uno-de-los-100-empresarios-m%C3%A1s-importantes-de-m%C3%A9xico-2020/ar-BB1agoq1?li=AAggsml>

Líderes sindicales inician ofensiva legal contra la dirigencia del SNTE. (Diego Badillo). Líderes sindicales adheridos al Movimiento Nacional para la Transformación Sindical del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pusieron en marcha una estrategia legal con el fin de quitar de la dirigencia nacional al actual Comité Ejecutivo Nacional (CEN), encabezado por Alfonso Cepeda Salas. El actual secretario general de ese sindicato asumió el cargo el 14 de febrero de 2018, durante el VII Congreso Nacional Extraordinario y fue electo para el periodo 2018-2024. Posteriormente, el 22 de noviembre de ese mismo año, asumió la presidencia (tres meses después de que salió de la cárcel la exlideranza nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo), cuando solicitó licencia el profesor Juan Díaz de la Torre, quien estuvo al frente de ese sindicato desde el 8 de junio de 2011. Ricardo Aguilar, integrante de ese movimiento disidente, afirmó que el actual CEN de esa organización sindical, no es legítimo ni legal. Explicó que distintas organizaciones de diferentes regiones del país demandan la democratización del SNTE, lo cual implica la renovación de sus órganos de dirigencia nacional y seccionales, mediante el voto libre, directo y secreto. Denunció que el 1 de noviembre de 2019, la actual dirigencia nacional, emitió un reglamento para la renovación del Comité Ejecutivo Nacional y mandos seccionales a través de un Consejo Nacional, no un Congreso Nacional como lo señalan los estatutos.

(Economista)

<https://www.economista.com.mx/politica/Lideres-sindicales-inician-ofensiva-legal-contra-la-dirigencia-del-SNTE-20201021-0073.html>

Café político. (José Fonseca). Pemex: ¿cederán control a su sindicato? Se ha organizado una maniobra para disminuir o anular la presencia del sindicato petrolero que respondía al retirado líder Carlos Romero Deschamps, con la acusación de que “controla” Pemex. El director general de la paraestatal, Octavio Romero, sabrá si es cierta la acusación surgida de intrigas en los pasillos de Palacio Nacional y, más allá de una purga en su equipo, proponerle al presidente una decisión. Tendrán que decidir si del supuesto control del sindicato de Romero Deschamps quieren pasar al control de una desconocida organización sindical o si mantienen el statu quo que tan bien conocen

. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Ofensiva-en-la-OEA-respuesta-mexicana-20201021-0161.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). POSICION.- El presidente de GINgroup, Raúl Beyruti Sánchez, se colocó como uno de los empresarios más importantes de México, en el ranking de la revista de negocios Expansión. Esta revista dio a conocer su lista de los 100 empresarios más importantes de México, resultado de un análisis anual que representa el estudio de características como éxito empresarial, ventas, utilidades, número de empleados, participación dentro de la Bolsa Mexicana de Valores, de aquellos mexicanos y presidentes de consejo de administración de las empresas que representan.

(Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-cae_robos_de_vehiculos_gracias_a_la_pandemia_a_mis__jac_inicia_venta_de_camiones_a_diesel_y_electricos__injusta_inhabilitacion_a_grupo_pisa_sigue_la_poda-1167594-2020

Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Recuperación laboral, un espejismo y mayor anemia salarial. A largos días, largos trabajos... La llegada de la pandemia puso el tiempo en pausa a la espera de un plazo cada vez más distante. Atrapado en este tortuoso reloj de arena, que no marca el momento de dejar atrás los temores de este año, el mercado laboral no logra recuperarse. Ayer el Inegi, al mando de Julio Santaella, dio a conocer que la tasa de desocupación pasó del 5.2% en agosto al 5.1% en septiembre, una baja marginal. Sin embargo, el porcentaje podría subestimar de manera sustancial el número de personas que no encuentran un puesto de trabajo. Entre marzo y mayo salieron de la Población Económicamente Activa (PEA) arriba de 12 millones de personas. Si bien en los últimos meses regresaron 8.4 millones de trabajadores, la realidad es que aún persisten cerca de 3.6 millones de personas desanimadas que permanecen al margen. A lo anterior suma los 2.7 millones de trabajadores desocupados dentro de la PEA que no logran colocarse. En general de considerarse lo anterior la tasa de desocupación sería cercana al 12%. Por si fuera poco, 63% de la población que sí está ocupada no recibe un sueldo o tiene un ingreso apenas equivalente a dos salarios mínimos... La deformalidad... De igual forma, el empleo formal sufre un acelerado deterioro. A septiembre, el IMSS reportó una reducción total de 911 mil puestos de trabajo respecto a febrero, mes previo a la pandemia... **(Razón) <https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/recuperacion-laboral-espejismo-mayor-anemia-salarial-409744>**

Poder y dinero. (Víctor Sánchez). GIN GROUP. El presidente de GINgroup, Raúl Beyruti Sánchez, se colocó como uno de los 100 empresarios más importantes de México, en el ranking de la revista de negocios Expansión. Este ranking es resultado de un análisis anual que representa el estudio de características como éxito empresarial, ventas, utilidades, número de empleados, participación dentro de la Bolsa Mexicana de Valores, de aquellos mexicanos y presidentes de consejo de administración de las empresas que representan GINgroup es una transnacional mexicana con negocios en América Latina y Europa. Es el único mexicano en formar parte del G7, iniciativa patrocinada por la presidencia francesa y supervisada por la OCDE, que creó la coalición Business for Inclusive Growth. Beyruti es líder en la administración de Capital Humano **. (Eje Central).** <https://ww>

w.ejecentral.com.mx/poder-y-dinero-estados-y-municipios-rumbo-a-la-quiebra/

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”